

# El Correo del Poás

BISEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA Y DEL PAIS EN GENERAL

Editor, **RAFAEL SANCHEZ**

TRIBUNA LIBRE

Suscripción mensual *Ct.* 0-75

Administrador, **C. CALVO FERNANDEZ**

DIRECTOR,

Número suelto. . . " 0-10

Apartado número 28.-Alajuela.

**León Fernández Rodríguez.**

Avisos: precio convencional

Apartado 803.-San José

Año I

Alajuela, domingo 4 de setiembre de 1910

Núm 10.

El mejor remedio para el peor dolor, ¿sabéis cuál es?

## LA EMBROCACION IMPERIAL

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

Cura en las personas: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

Cura en las bestias: Gomas, reumatismos, hinchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embriegen.

Preparada en la **Botica Francesa**

## W. STEINVORTH & Hno.

ALAJUELA

### DEPOSITO

**de Abarrotes y Licores**

á los precios más bajos de San José

Economía de fletes y comisiones

Esmerada atención en el despacho de facturas compradas en nuestra casa de la Capital.

# Librería Alajuelense de C. Calvo Fernández

Centro general de suscripciones á periódicos de todas partes

## Agencia Tipográfica

## Papelería y Cigarrería

Mantiene surtido completo de útiles para escuelas y oficinas, que vende á los mismos precios de la capital. Acaba de recibir un gran surtido de tarjetas postales, artísticas, ilustradas y de vistas. Preciosos cuadros de fantasía, paisajes y santos de todas clases. Un sinnúmero de novelas y libros de los mejores autores. Libros de cuentos de todas clases y tamaños en ediciones de lujo y económicas. Una gran cantidad de novenas y libros piadosos. Lo mismo que libros en blanco, blocks facturas, de recibos, pagarés y de papel de cartas, papel glacé, cartón y de cualquier clase.

Hay depósito permanente de las famosas cuerdas marca "Campana" para guitarra, violín y mandolina.

Es agencia exclusiva de los famosos puros "Montealegre", de Cachí, y en el ramo de comisiones acepta encargos de rotulación y circulación de participaciones, circulares, avisos, cobros de cuentas y alquileres. Importación, Exportación y Despacho de fletes. Este último á cargo de Eladio Calvo F.

Ordenes por correo se atienden inmediatamente.

Apartado 28

Telégrafo "Librería"

Alajuela, C. R.

## ROPA HECHA

**Novedades.**--En artículos de vestir, lo mejor, lo más nuevo y de moda y á precios de situación lo encontrará en el

**Almacén de Robert Hns.-San José**

Pedidos al contado por correo, se mandarán gratis de porte.

**HAGA UN ENSAYO**

## CERVECERÍA TRAUBE

Gran Fábrica de cervezas, hielo y Aguas gaseosas

Esta Fábrica que dispone de la más completa y moderna maquinaria, recientemente montada, ofrece al público los siguientes productos.

CERVEZAS } Negra "Estrella", Lager Bier,  
Doble y sencilla, blanca y negra  
REFRESCOS } Cream Soda, Ginger Ale, Limonada,  
Kola y Zarzaparrilla

Especialidad de la casa: KOLA DOBLE Y KOLA CHAM.  
Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad.

Agente en Alajuela:--RAMÓN J. JIMÉNEZ. O.

## T. ASMANN & Cia.

San José

Almacén ++++ BREVA KEYSTONE

## Sastrería Castaing

ALAJUELA, C. R.

Fábrica de los famosos Sombreros de géneros de algodón

COLORES SURTIDOS

¢ 1-50 cada uno -- ¢ 16-00 la docena

Se envían libres de porte á cualquier parte del país

Pulpería y Tercena

**Maurilio Araya Q.**

(ANTES DE DON JOSÉ M. SOTO)

Es la casa más antigua y mejor surtida de artículos de primera necesidad.

Cristalería, Loza, Ferretería, etc.--PRECIOS MÓDICOS.

Alajuela, C. R.

## EDGAR KNÖHR & CIA.

Propietarios: **ALFRED EDGAR KNÖHR**  
**EBERHARD DE VOSS**

SAN JOSE DE COSTA RICA

Almacén de toda clase de géneros y abarrotes.--Representantes de los señores

**MÜNCHMEYER y Co., de Hamburgo**

para la exportación de café.

## La Fábrica de Sellos de Caucho

y Tipografía de Teófilo Sibaja G

ha nombrado su único Agente en San José al señor don Ernesto Ortiz O., á quien pueden darse las órdenes en la Oficina de Agencias y Comisiones, 50 varas al Este de la Iglesia del Carmen, casa del doctor Durán.

# El Pueblo de Grecia merece mayor consideración

Las autoridades deben ser hijas del pueblo y no los pueblos vasallos de extraños

¡Cuál otro anhelo más justo y equitativo que el que sienten los pueblos de gobernarse por sí! ¿A qué se debió esa desesperada resistencia de un puñado de nicaragüenses ante el americano invasor? Lucharon para conservar su autonomía, que al fin fué arrebatada, mitad por el dólar y mitad por la traición.

Ese sentimiento de independencia en los asuntos gubernativos de orden interior, está desarrollado en los pueblos pequeños al igual que en las naciones. Es muy grato para las localidades verse gobernadas por un elemento de su sociedad, por una persona que haya participado de sus dulzuras y de sus congojas en el constante batallar de los pueblos en persecución del progreso. La ciudad natal es cuna de nuestros afectos y nodriza de nuestros ideales. Hoy por ejemplo tenemos en Alajuela un Gobernador genuinamente alajuelense. Sus trabajos en pro de la unión de la provincia aunados a la buena disposición de los hijos de aquí, tal vez lograrán contrarrestar la obra de secesión de la provincia tan laboriosamente empeñada por don Manuel de J. Jiménez y don Rafael Rodríguez.

Don Alberto Ocampo fué nombrado en mayo Jefe Político de Grecia. Luego renunció y se nombró en su lugar a D. Tacio Castro. Ambos caballeros han sido bien recibidos en aquella ciudad. Su buena educación y magníficos deseos por el bien local, han contribuído á ello.

Don Alberto Ocampo y don Tacio Castro no son griegos. Este es el punto que resiente y con razón á los hijos de Grecia. ¿No habrá en Grecia un hombre capaz de desempeñar dignamente la Jefatura? Sí lo hay; ó mejor dicho, hay muchos. Entonces ¿por qué no se tiene confianza en los hijos del pueblo?

Cuando de Grecia fué á San José un grupo de im-

portantes vecinos con el objeto de cambiar opiniones con el Presidente de la República sobre el proyecto de tranvía á aquella localidad, don Ricardo les contestó secamente: Yo no tengo interés en que el tranvía se haga por una ú otra parte: en Grecia no tengo amigos, no tengo fincas; aquéllos me abandonaron á la mitad de la lucha. Me atenderé á lo que diga la ciencia.

Yo recuerdo que en los despóticos tiempos de Iglesias se nos enviaba á esta provincia, como Gobernadores, personas de otros lugares, que llegaban á ésta extraños á todo afecto, sin ningún sentimiento de cariño que los ligase á la comunidad; muy por el contrario, ávidos de venganzas hacía la ciudad rebelde, cuyos héroes de entonces oscurecían para siempre aquella página de la historia, aquella Administración.

No creemos que don Ricardo tenga justo motivo de queja contra los griegos. Estos, como consecuencia natural—después de haber escuchado los discursos del notable tribuno, tan llenos de verdad é impregnados de saludables principios—no le creyeron capaz de recomendarles—con tanto interés—determinadas personas para la elección de diputados. Pero se equivocaron. Cabe aquí comentar tales proceder reproduciendo las mismas palabras del señor Jiménez, dichas recientemente:

**“Esto sencillamente es una lección que se da al pueblo de cómo se engaña en la política; y el acto en sí es una práctica absolutamente contraria a la esencia y al espíritu del republicanismo.”**

León Fernández Rodríguez

## Ecós del Congreso

OFICIALES EN DISPONIBILIDAD

En la larga serie de economías q' el Congreso ha venido haciendo al discutir el proyecto de presupuesto, ninguna ha sido tan justa, como la que hizo en la sesión de antier al su primir de la Cartera de Guerra la partida de ₡ 10.000 destinada á sostener los oficiales en disponibilidad.

De las pocas figuras decorativas que en la Administración se habían escapado á la energía del Ejecutivo, no había ningunas más inútiles ni odiosas que esas que llamaban oficiales en disponibilidad.

El país, que con tanto agrado ha visto desarrollarse el plan de economías que nos ayudará á salir del atascadero pecuniario en que nos encontramos, sentía vehemente deseo de que la discusión del presupuesto llegara á esta partida, para aplaudir, en nombre de la economía y de la equidad, al representante que se levantara para pedir su supresión.

Por eso en la sesión de antier, cuando el diputado Fonseca hizo moción á ese respecto, sus compañeros unánimemente lo aprobaron, cumpliendo al mismo tiempo con un deber sagrado que la patria tiene con uno de sus más venerables ancianos.

Contribuyó al buen éxito de la economía propuesta, la demostración franca y explícita del señor Ministro Oreamuno, quien al ser interpelado sobre la utilidad de tales empleados y la necesidad de sostenerlos, expresó que no podía fijamente determinar cuál era el servicio que en la Administración Pública prestaban.

### General Guardia

Eliminada esa partida, el Congreso, después de haber tomado en cuenta la inmensa gratitud que el pueblo de Costa Rica debe al general don Víctor Guardia por los múltiples é importantes servicios que en los diversos ramos del Gobierno le ha prestado, votó, por aclamación, una nueva partida de ₡ 250-00 destinados á premiar al ilustre procer.

Nosotros no podemos menos que felicitar al Congreso por tan simpáticas demostraciones, que además de llenar una necesidad que la gratitud exigía, viene á sentar un buen precedente, al crear un puesto de honor para los que desinteresadamente sirven y defienden la patria.

Hoy, por desgracia son pocos los hombres que de este temple nos quedan.

Ambiciosos vulgares, explotadores infucos se suceden unos á otros no dejando á su paso más que la huella de sus desaciertos.

## DON ENRIQUE JIMENEZ NUÑEZ y el Tranvía á Grecia

Discutamos con razones, pero no insultemos

Señor Director de  
EL CORREO DEL POAS  
Alajuela

Mi estimado señor:

Con verdadera pena me he impuesto, á mi vuelta del Guanacaste, de la especie de cruzada de bromas y cuchufletas de mal tono que contra el señor Subsecretario de Fomento Ing<sup>o</sup> don Enrique Jiménez N., se ha emprendido en el periódico de que Ud. acaba de hacerse cargo; y digo con pena porque de mucho tiempo atrás conozco personalmente al señor Jiménez N., con quien me unen vínculos de amistad; he seguido paso á paso sus constantes y nunca inte rumpidos esfuerzos en favor de la higiene pública y privada y de la agricultura nacional y conozco perfectamente de cuántas brillantes iniciativas es capaz en el importante puesto que le ha confiado el señor Presidente Jiménez.

No ignoro que don Enrique se negó á aceptar su periódico que lógicamente pudiera tomarse como órgano de los intereses de Alajuela, y ha sido partidario decidido del tranvía por Turrúcares; pero lo primero pudiera deberse á la influencia de una contrariedad cualquiera cuando recibió el periódico, cosa por otra parte muy común en personas que tienen á su cuidado tantos y tan variados asuntos; y lo segundo á haber tan sólo estudiado la parte técnica y financiera del asunto sin fijarse del todo en la parte social y política, y sin acordarse que los intereses de una cabecera de provincia como Alajuela y de tantos barrios que la rodean, no pueden mirarse de poco más ó menos.

Repito que conozco perfectamente al señor Jiménez, lo

considero incapaz de sentimientos mezquinos, no creo que tenga la menor prevención contra Alajuela, antes bien, creo que conserve gratos recuerdos de su residencia en uno de sus distritos, y estoy seguro que no podrá menos de tomar en cuenta las razones que se aduzcan para demostrarle que el tranvía debe venir á esta ciudad en vez de ir á Turrúcares.

Hagámosle ver q' eso conviene porque beneficia en primer término á los productores, porque les permite elegir, entre dos ferrocarriles, el que preste mejor servicio, ó satisfaga mejor determinada necesidad; demostrémosle que el tranvía, partiendo de Alajuela, puede enlazar muchos más centros productores, tener por consiguiente más movimiento, y ser, en consecuencia, una empresa más remuneradora; hagámosle ver que no es justo ni equitativo que después que á Alajuela se le aisló del comercio general de la Nación haciendo partir el Ferrocarril al Pacífico de San José, que se ha pretendido separarla de sus hijas haciendo carreteras de San Ramón, Palmares y Naranjo directamente al Ferrocarril para impedir su comunicación con Alajuela, se pretende ahora separarla de Grecia, la única con que conserva ahora trato frecuente.

Hagamos comprender á don Enrique que tenemos perfecto conocimiento de nuestro derecho y sabremos defenderlo; pero dejémosnos de guasas, pullas y cuchufletas que no hacen más que desmejorar nuestra causa y desacreditar el periódico que las prohija.

Quedo del Sr. Director att<sup>o</sup> servidor.

EUSEBIO RODRIGUES Q.

## TOILETTE

He observado en Dorotea la nieta de ñor Corella, que de tarde, -siempre es bella, - y por la mañana es fea; yo no quiero que ella crea que la he visto levantarse, pero después de lavarse he observado, con sorpresa, ¡que se acaba la belleza que llevara al acostarse!

¡No me explico este problema en dama tan pudorosa: en la calle es una rosa y en la casa—una postema; y no es que la tenga tema ni duda de su hermosura,

pues sirven de compostura en los casos semejantes... ¡para conquistarse amantes los amaños y la untura!

El hombre, que siempre es feo (por costumbre, ó por decoro), no se le nota desdoro cuando lo deja Morfeo: no lo juro, pero creo, aunque lo tomen á broma, que sólo estando de goma se le alteran las facciones, pero estas des perfecciones... ¡las tiene sólo el que toma!

GUMIEL

Alajuela, 2—IX—10.

## SECCION AGRICOLA

## La cuestión hulera

## Réplica al Sr. Quesada

(Continúa)

Nos insinúa el señor Quesada la idea de que se prohíba al hulero nicaragüense la explotación de las maderas de los baldíos y terrenos particulares. Esto degeneraría en iniquidad. Dígame el señor Quesada: ¿no es cierto que hasta la última burruca de hule que extraen los nicaragüenses queda en el país?

No sabrá también el señor Quesada que ha vivido en San Carlos, que los comerciantes de hule en grande, costarricenses (sobre todo los que tienen comisariato) se aprovechan de la sencillez y del estado de ebriedad de los huleros nicaragüenses, para sacarles el hule por cualquier cosa? Ignorará el señor Quesada que Mr. Hugo Karlson, Modesto Murillo, Entimo Altamirano, etc. compran en San Carlos el hule baratísimo (por la mitad de su precio) á los huleros nicaragüenses, para luego venderlo á altos precios? En verdad que los explotadores nicaragüenses, no son todos explotadores ni tan perjudiciales como los ve el señor Quesada, sino nuestros esclavos que nos regalan el hule que bien les cuesta, á cambio de unas cuantas candelas y un poco de *guaro*. La ley que propone mi amigo, no sólo resultaría exabrupta é inconstitucional, sino perjudicial y por demás injusta. Hay que convencerse de que en Costa Rica las autoridades y Resguardos son los verdaderos consentidores de esa clase de delitos y más contrabandistas y desleales que ningunos otros. El mal está en la sangre: el motivo por que los explotadores del hule no son ticos, está claro y evidente: no nacimos para trabajar y nuestra mayor satisfacción es la de servir de muñecos decorativos de parques y teatros, organismo aparatoso, cargas sociales, y nada más.—Luego no culpemos á los que dejan su patria para venir á ganarse el pan á la nuestra, metidos en la montaña, llevando agua, con el barro hasta la cintura, cosechando paludismo y muriendo picados de culebra. No aumentemos su infortunio. El Sr. Quesada sabe las múltiples desgracias que afligen á esos pobres huleros en su vida errante por la montaña; él mismo ha pasado por esos aros y sabe perfectamente lo que es la vida del que se gana el pan teniendo por patria la montaña y por escaso sustento el va-

lor de una miserable burruca de hule!

(Continuará)

MARCO TULIO MONGE Q.  
Naranjo, 28—VIII—910.

## Las máquinas y útiles modernos en la agricultura

Se culpa á nuestro pueblo campestre por atrasado y adverso al empleo de maquinarias modernas en la labranza de la tierra. Los que tal dicen, tienen razón tratándose de las partes donde la labranza exige el uso del arado. Si el arado moderno en países de lluvias torrenciales es siempre perjudicial, el inventado por nuestro Padre Adán, que se usa todavía en algunas partes del país es doblemente desastroso. Este arado primitivo no remueve más que unos surcos de tierra, dejando dura la parte intermedia, por consiguiente la poca tierra removida no tiene sostén y es fácilmente lavada por las aguas fluviales. La tierra labrada por el arado moderno es toda removida, por lo que no es arrastrada fácilmente. Pero aun donde se use el arado moderno debe procurarse hacer cuantos desagües sean necesarios para evitar grandes corrientes que se llevan la flor de la tierra á los ríos.

Aun con este cuidado, toda tierra arada en nuestro país empobrece en término de pocos años y si no se reconstituye con suficientes abonos, queda servible apenas para pastos.—Hará como treinta años que hubo gran entusiasmo por los arados modernos para arar las entrecalles de los cafetales y el resultado fué desastroso. Las tierras de muy poca gradiente y provistas de escrupulosos desagües, admiten el arado por más tiempo, pero de ningún modo debían ararse lotes de alguna gradiente, donde las aguas escurren con ligereza.

En la Meseta Central, en su parte más elevada, la temperatura es moderada, la descomposición de los residuos vegetales más lenta, la tierra impregnada de humus activo, de más de un pie de espesor. Si esta tierra se ara, siempre alimenta la planta; no así en las partes más cálidas ó tropicales del país. Allí las lluvias torrenciales lavan todo el humus que se desprende de la parte sólida de la tierra y la capa vegetal pasa rara vez de tres pulgadas en tierras planas; en las inclinadas, ni aun á esto llega la capa húmida.

Todo agricultor versado comprenderá que arar tales tierras sería una insensatez, pues se aterrará la capa productiva, y

puesta la parte estéril hacia arriba, la plantita tierna se aniquilará, pues sus raicesitas no alcanzan la parte nutritiva aterrada por debajo.

Tachar continuamente de atrasados á nuestros campesinos, es producto de ver la situación desde un pequeño círculo de vista. El país tiene vastos terrenos que serán una fuente de víveres para la Meseta Central, si se les provee de buenos caminos. Los hijos sufren las consecuencias de los pecados de sus padres... de la patria.

Cada país debe tener ajustados sus cultivos á sus climas y terreno. No es posible que la minoría de los habitantes alimente con el producto de su labor campestre á la mayoría que no se ocupa de las faenas del campo; circunstancias anormales en un país cuya única subsistencia es la agricultura.

T. KOSCHNY

San Carlos, 20—VIII—910.

## Telefonema

Grecia. — Aló. Con quién hablo.

San Ramón.—Con San Ramón: Qué te pareció el engaño que nos hicieron los diputados con la creación de las escuelas complementarias?

G.—Pues, nada, que fué un tremendo alegrón de burro. Ya mis entusiastas jóvenes estaban felices porque tendrían cómo ilustrarse más sin necesidad de salir del hogar; y aun se preparaban para obsequiar con un banquete al diputado Fonseca. ¿No es verdad que nos han dado una solemne chamarreada?

S. R.—Pues ya lo creo. Allá ellos en la puerta del Cielo, pues el que da y quita... Aquí se recogían firmas para dar las gracias al Soberano Congreso, y especialmente á mis viejos amigos don Manuel de Jesús y don Rafael.

G.—Y á propósito de don Rafael, ¿qué crees de la actitud de este diputado al votarse la moción de don Pío para dotar de una escuela semejante á nuestra hermana Naranjo?

S. R.—No sé que decirte; pero creo que don Rafael con su monomanía de división no atina á interpretar los sentimientos de verdadera unión y fraternidad de que estamos animados todos los pueblos de la provincia, y se esfuerza en ponernos á rivalizar no sólo entre nosotros mismos sino también con la cabecera.

## De Ojo de Agua

En estos días ha dado este pueblo un gran paso hacia el progreso y la comodidad de los vecinos. Se ha comprado un terreno destinado á ser nuestro cementerio. Se sentía la ur-

gente necesidad de que hubiera un lugar en donde enterrar los cadáveres, pues hasta ahora, eran llevados con gran dificultad y molestia hasta San Antonio de Belén, lugar que está como á una hora de camino de este pueblo. Todos los vecinos estamos satisfechos de la comodidad que hemos alcanzado y no nos ha preocupado mucho el que el cura de Belén esté tan disgustado, por la separación, pues no vemos la razón verdadera de tal disgusto.

Corresponsal

## RETUMBOS

## Subvención

A solicitud del diputado Santos fué aumentada en el Congreso la subvención que el Estado da al Colegio de esta ciudad. Esto nos prueba que el señor Santos es un amigo sincero de esta localidad y que se preocupa por el adelanto de la juventud.

## Quejas ó chismes?

Hemos recibido varias quejas contra la policía, pero no hemos querido darles publicidad hasta estar bien informados sobre el particular.

## Por falta de espacio

no publicamos un memorial que firman más de 75 vecinos de Sabanilla, dirigido al Gobernador y en desgravio de cargos hechos al señor Agente de Policía de aquel lugar don Alberto Quesada.

## Buena medida

Han sido abiertas de nuevo al servicio público las oficinas telegráficas de Carrizal y San Isidro y suprimidas las Agencias de Policía de los mismos lugares. En este caso demostró mayor tino el Ejecutivo que el Congreso, pues éste rechazó la moción del diputado Calvo encaminada al mismo objeto.

## Hasta que al fin

se resolvió don Jerónimo á obsequiarnos con una retreta; porque ha de saberse que actualmente una retreta es en Alajuela un acontecimiento notable, por lo raro. Esto lo hace el Coronel, según nos decía el Segundo Comandante, para irnos acostumbrando á no oír música. El Congreso tiene propósito de suprimir las bandas de provincia.

Y vea usted que la medida no es mala, pues para sólo tocar la "misa de tropa" no vale la pena sostener un cuerpo tan costoso.

## Aún es tiempo

de que se haga efectiva la donación de 1,000 que la Legislatura pasada hizo, á solicitud del diptado Agüero, para la ampliación del camino que comunica á Sabanilla con Fraijanes.

## Hombre, don Luis,

No tenga miedo de leer EL CORREO DEL POÁS. Don Ricardo no se enoja por eso, y tan le gusta el periódico que acaba de pedir la suscripción.

## "El Telegrafista"

trae en su último número un interesantísimo y bello artículo sobre Costa Rica, cuya lectura recomendamos.

## Curiosa riña

El 1º de los corrientes aconteció en el barrio de Santiago Oeste de este cantón, algo sensacional que dichosamente no trajo consecuencias graves.—Los esposos Benjamin Bolaños y Engracia Barrantes, que se encontraban separados y listos para entablar divorcio, se encontraron frente á frente, y armados de cuchillo, se agredieron mutuamente, resultando ambos heridos con sendas heridas que tardarán para sanar, las de ella 8 días, y las de él 9. El médico del pueblo dió su informe y se sigue sumaria en la Alcaldía 1ª de esta ciudad.

## Un ex-diputado

de ésta ha sido condenado por sentencia dictada por el Alcalde 1º, á 61 días de arresto ó \$ 100 de multa por desacato á la autoridad del Comandante de Policía don Ricardo Monge, en la última lucha eleccionaria.

## De Administración

Las suscripciones pueden pedirse al Administrador ó á los siguientes Agentes.

San José (Capital) ..	José Luis Quirós M.
Alajuela (Ciudad),	
Sabanilla, Itiquis,	
San Joséito, Tambor,	
San Isidro, Ojo de Agua, Desamparados y Turricares .....	J. León Calvo F.
Río Segundo .....	Dorilo Murillo
Cantón Poás .....	Jacobo Sanabria S.
Grecia, Sarchí, San Jerónimo, Rosales, Mesón, San Roque y Sta. Gertrudis .....	A. Sancho Iglesias
Naranjo .....	Domingo Esquivel
San Juanillo .....	Mnl. Rodríguez M.
Zarcero y Tapezco ..	Azarías E. Barahona
La Unión y Bª Vista	Manuel Quesada
San Carlos .....	Entimo Altamirano
Atenas .....	Marco T. Monge
Palmares y Zaragoza	Ramón Araya B.
San Ramón .....	Tulio Acosta
San Mateo, Ramadas y Jesús María .....	Simeón Mª Morales
Cartago y Turrialba	M. A. Calderón
Heredia y Sta. Bárbara .....	Marcial Pérez
Santo Domingo .....	Manuel A. Bolaños
San Antº de Belén ..	Ambulante del Pacífico (Correo)
Liberia .....	Mario Cruz Sancho
Puntarenas .....	Arturo Guevara S.
Esparta .....	J. B. Romero Casal
Limón .....	Armando Olivares

Solicitamos Agentes en los demás lugares de la República.

## Interesa leerse

Una suscripción á un traje en la afamada SASTRERIA LONDRES y PARIS, de San José, es un conveniente negocio. Con pagar un colón semanal, se puede talvez recibir un elegante traje por 1 ó 2 colones.

A los suscritores que la suerte no favorece durante 50 semanas, se le entrega un traje igualmente; por lo tanto, nada se ha perdido.

Los sorteos se efectúan todos los Domingos.

Agente en Alajuela, Ricardo Saborio h.  
" " Heredia J. Ismael Cordero.

## Señores, el techo de zinc mata No muera antes de tiempo!!!

El que vive bajo techo de zinc padecerá de dolores incasantes. La experiencia nos dice que se sufre entouces de jaquecas, muelas, paludismos, etc. Gastará usted en curarse el dinero inútilmente.

Aquí está el remedio: Construya su casa con teja de barro; eso le hará vivir muchos años sano y robusto.

**TOMAS SALAZAR**

le ofrece teja hecha conforme á los últimos procedimientos y prescripciones, barata, en San Antonio de Montesillos.

El taller cuenta con buenos materiales y garantiza la obra

## ALEJANDRO FERNANDEZ PEREZ

Pasante de Abogado y Notario Público

OFICINA: Calle de Soto, doscientas varas al Este del Parque Central. — Alajuela, Costa Rica.

Se atiende con esmero y actividad toda clase de asuntos judiciales,

Se dirigen mortuorias en condiciones ventajosas para el cliente; y cuando éste lo necesite se le suplén costas. Se confeccionan y autorizan toda clase escrituras públicas.

Tarifas moderadas. — — — Consultas gratis.

**QUE**  
usted necesita una orquesta para un baile, un banquete, una serenata, un picnic, bautizos, etc., ocurra usted á

**Ronulfo Arroyo Alfaro**

El pone á su disposición muy buena música:

La famosa orquesta

**"EL ARPA"**

Alajuela, C. R.

### Terrenos en Santa Clara

A plazos ó al contado vendo la finca inscrita con el número 25 236 en el Registro de la Propiedad, Partido de Heredia. Está situada en Santa Clara, á orillas del Río Sucio y mide 400 hectáreas. Es terreno de lo mejor, en su mayor parte de platanillales, completamente plano, sin un sólo pantano ni pedregal. Tiene dos aguadas permanentes y es de gran porvenir, pues es casi seguro que lo atraviese el ferrocarril que hacia esas regiones lleva la United Fruit Co.

De las mismas calidades que el anterior terreno, vendo otro lote de 100 hectáreas situado en Santa Clara de Limón; lindante: Norte y Este, denuncios de don Leoncio Martínez, don Eloy Rodríguez y otros; Sur terreno de la Municipalidad de Alajuela, y Oeste terrenos de don Francisco López Garela. Está inscrito en el Registro Público. JOSÉ FIGUEREDO.

## CABALLERIZA de Gustavo Saborío

Antes de Ramón Aguilar

Frente á la Estación del Atlántico. — Alajuela

Ha introducido importantes reformas que le permiten complacer en su negocio todos los gustos. — Bestias finas y de trote, Bestias para señoras.

Los precios son moderados y las órdenes por correo se atienden inmediatamente.

## SE VENDE en Poas

una magnífica finca como de 40 manzanas, 11 de café en muy buen estado, 2 de caña, 10 preparadas para caña ó café y el resto de pastos. Casi todo el terreno es plano y nuevo. — Casa de habitación y muy buenas aguas, sólo C 3.500 al contado y el resto á largos plazos.

Entenderse en Poás con Rafael León.

Alajuela, 7 de Julio de 1910.

## JOSÉ FIGUEREDO

Importador de géneros y sombreros de todas clases. Ventas al por mayor y al detal

ALAJUELA, C. R.

## Almacén de Calzado

— DE —

**JOSÉ FIGUEREDO**

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL

## RAMON MUÑOZ M.

Carpintería, fábrica de ataúdes y venta de maderas.

Precios económicos y esmero en los trabajos. — Alajuela

Talabartería de Heliodoro Villalobos y Hermano. A la entrada del Mercado. ALAJUELA

Trabajo esmerado. Ventas al por mayor y al menudeo de monturas, polainas, alforjas, fajas y todo lo del ramo.

Precios sin competencia é inmediata respuesta á las órdenes por correo.

La salud y la belleza de la mujer tiene su origen en la boca. Una boca femenina jamás debe tener malos alientos, los que puede hacer desaparecer inmediatamente haciéndose examinar detenidamente por el Dentista

Antigua Oficina Dental de Antonio Rodriguez  
..... ALAJUELA .....

## BOTICA FLOR DE LIS

DE JOSE OCAMPO

Drogas puras y frescas — — Despacho esmerado

..... Precios sin competencia .....

GRECIA, COSTA RICA

### Despacho

Domingo y Lunes en Alajuela y el resto de la semana en San José.

ANIBAL SANTOS  
Abogado y Notario

### Eusebio Rodríguez Q.

INGENIERO TOPOGRAFO

Ofrece al público sus servicios en todo lo relativo á su profesión, á precios módicos. También se hace cargo de pedidos al extranjero, de trapiches, pailas, maquinarias para café ó arroz, etc., mediante módica comisión. — ALAJUELA, C. R.

## CERVECERIA "La Victoria"

**ROMERO Y CASTRO Hnos.**

Las más puras cervezas del país: Pilsener y Extra

Depósito en Alajuela: Juan Calvo

## TABACO IZTEPEQUE

Legítimo de El Salvador

El mejor y más barato. Se despachan los pedidos con puntualidad á todos los lugares de la República, ya sea por far- dos ó en cantidades pequeñas.

Depósito permanente en Alajuela: JUAN V. ACOSTA

## BARATILLO

EN EL MERCADO DE HEREDIA  
LOS SÁBADOS Y MIÉRCOLES

Tomás Salazar vende tan barato que el que compra gana.

Tomás Salazar se complace en ver disminuir sus entradas con tal de agradar á su numerosa clientela. Pase usted á visitar la tienda y encontrará mil y mil artículos para adornos, como encajes, bordados, pasamanerías, cepillos, cintas, velillos de seda, corsets, medias y muchas otras cosas más.

No se olvide pasar.

## Un billar barato

Como la Sociedad dueña del billar que está en Club Sport "J. R. Mora," se ha disuelto, pone al público el billar á la venta. Para datos en la

SASTRERÍA DE CASTAIN

## Almacén de Abarrotes ----y licores----

Fábrica de sirope y agua gaseosa

Agencia de la famosa

**Cervecería Traube**

Ventas al por mayor y al menudeo

Especialidad en facturas para familias

Se atienden órdenes para dentro y fuera de esta provincia

Ramón J. Jiménez O. — Alajuela

## NUEVA SASTRERIA

JUAN PIEDRA C.

AL LADO SUR DEL MERCADO DE ALAJUELA

Se hace cargo de confeccionar toda clase de vestidos para caballero y sobretodos para señoras y señoritas. Corte español, francés y americano.

Precios módicos y exacto cumplimiento en los encargos.

## ¿Por qué tiene Vd. caspa cuando con

**Mata caspa se cura**

con una sola aplicación?

Botica Central de Cabezas y Smith. — Alajuela

## Farmacia Nueva

—DE—

ISAIAS GONZALEZ: ALAJUELA

Medicinas puras y frescas... Precios baratísimos

Ventas por mayor y al menudeo. — Se atiende con especialidad las órdenes de pulpería.

Tip. "EL PUEBLO"